

Ligera desaceleración en el sector manufacturero (El Financiero 04/08/10)

Ligera desaceleración en el sector manufacturero (El Financiero 04/08/10) Arturo Robles Miércoles, 4 de agosto de 2010

Débil arranque del segundo semestre. Avance moderado del indicador de pedidos. Personal ocupado, el rubro más afectado. El sector manufacturero registró una desaceleración al inicio del segundo semestre del año, según los resultados de la encuesta de opinión empresarial que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En julio el indicador de pedidos manufactureros se ubicó en 53 puntos, nivel 4.4 puntos porcentuales mayor respecto a igual mes de 2009, pero que significó su aumento anual más débil desde octubre de 2009. Los pedidos iniciaron su repunte en septiembre del año pasado, propiciando que la recuperación económica se apuntalara bajo el patrocinio de las manufacturas y alcanzaron su mejor nivel en febrero de 2010. Según los resultados, el menor dinamismo manufacturero se derivó de una moderación en cuatro de los cinco componentes que integran al indicador y el más afectado fue el que evalúa los niveles esperados del personal ocupado. En julio el empleo aumentó 1.5 puntos porcentuales, su menor alza anual en puntos desde que inició su reactivación (julio de 2009), incluso su avance fue el más frágil desde octubre de 2007, antes de que se gestaran los efectos de la recesión económica. Respecto al desempeño mensual de los pedidos, cifras desestacionalizadas muestran una reducción de 0.3 puntos porcentuales, su tercer mes consecutivo con decrementos, y que significó el freno más prolongado de la demanda, en términos de tiempo, desde los últimos meses de 2008. Los resultados mensuales muestran que el componente que se refiere al nivel esperado del personal ocupado descendió 2.23 puntos, el del volumen esperado de pedidos retrocedió 0.52 puntos. Inventarios Asimismo, el que considera el nivel de inventarios de insumos decreció 0.16 puntos y el del volumen esperado de la producción disminuyó 0.02 puntos respecto a junio, mientras que el relacionado con la oportunidad en la entrega por parte de los proveedores aumentó 0.02 puntos. Así, la contención de pedidos propició que el indicador de confianza se ubicara en 51.2 puntos, nivel mayor 13.7 puntos porcentuales al de julio de 2009, aunque su avance fue menor respecto al aumento de 15.1 puntos observado en junio. Tal comportamiento trajo consigo un freno después de nueve meses seguidos con tendencia ascendente. La menor expansión en términos anuales obedece al menor dinamismo que tuvieron cuatro de los cinco parciales que participan. De ellos, el que hace referencia a la situación económica futura de la empresa mostró un aumento anual de 5.4 puntos, cifra moderada con relación al incremento promedio de 7.6 puntos anuales del primer semestre del año.